

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS DE LA VILLE DE MERIGNAC

Compte rendu de la séance plénière du 15 décembre 2018

Etai^{ent} présent(e)s : Monsieur Alain Charrier conseiller municipal délégué au Conseil municipal des Enfants, Jamila Mimouni chargée de mission citoyenneté, Rémi Colletta animateur et Sarah Lamongie animatrice.

Les conseillers : Jeanne Durand, Alice Vasseur, Gabriel Monmarche, Lénaik Neumann, Anaïs Domergue, Noémie Lavalette, Eva Chabrol, Faustine Couliou, Marius Lancelevee, Evan Meheut, Louanne-Amel Jabouille, Gabriel Zajac, Arthur Carlier, Yliès Ouattara, Maxime Pinheiro-Machado, Axel Even, Joshua Fouche, Léonie Gonin, Sonia Bourimech, Hina Janlin, Zélie Bardinnet, Elisa Herve, Jeanne Laloue, Lola Durand, Nathaël Charroing, Eyvan Gourreau, Jules Toupuy, Thomas Lucas-Y-Hernandez, Noan Duhamel, Louis Danière.

Monsieur Alain Charrier accueille les jeunes conseillers et leur expose le déroulement de la matinée concernant les idées qu'ils auront à construire pour réfléchir sur Mérignac en 2050. Les adultes encadrant le projet sont M. Alain Charrier, Mme Jamila Mimouni, Mme Sarah Lamongie et M. Rémi Colletta. Il y a 30 jeunes élus, 2 élus représentant les 15 écoles élémentaires de la commune.

Monsieur Charrier précise que :

- Il n'y a pas de limite à la réflexion
- Il s'agit d'une pensée libre
- C'est un exercice difficile car il demande de se projeter dans le futur

La parole est donnée à Madame Mimouni pour l'organisation de la matinée et la répartition des groupes. Trois thématiques sont à l'ordre du jour : **l'alimentation de demain, l'habitat et les transports.**

Durant les échanges avec les animateurs, voici les idées qui ont émergé pour chaque thématique :

- **Pour l'alimentation**
 - Des pilules alimentaires
 - Une machine à multiplier et grossir la nourriture
 - Des jardins sur les toits des maisons
 - Détruire les maisons individuelles pour mettre davantage d'immeubles pour libérer de la place et planter plus de fruits et légumes
 - Aménager plus de potagers dans les écoles et les maisons
 - Acheter directement chez le producteur
 - Avoir des espaces agricoles en ville
 - Manger des insectes
 - « Nourriture numérique » : je clique sur une tomate et elle apparaît

- **Pour l'habitat**
 - Construction de maisons recyclées et transportables
 - Construction d'immeubles multifonctionnels (magasins, habitats...)
 - Construction de toits et d'immeubles végétalisés

- Construction d'une ville sous-marine
- Avoir des robots comme aide à domicile
- Faire de l'électricité avec des déchets

- **Pour les transports**
 - Mettre en place des véhicules solaires, des voitures à dynamo
 - Développer les drones de transport
 - Plus de télétravail pour être avec la famille
 - Des téléphériques en plus dans les villes
 - Des voitures automatiques
 - Des voitures volantes
 - Des transports en commun gratuits
 - La téléportation
 - Des tapis roulants pour les piétons

A la suite de ce travail, une restitution de la part des jeunes a eu lieu auprès de Monsieur Charrier. Celui-ci décide alors de réagir sur quelques idées apportées par les enfants pour les approfondir. Ils échantent alors sur : la question des matériaux, des maisons dans le futur, des maisons en bois, sur la gestion de l'électricité et sur les immeubles.

En bilan de l'habitat, il en ressort que les enfants veulent :

- Plus d'immeubles que de maisons individuelles, avec des toits végétalisés
- Plus de maisons à usage multiple
- Des maisons moins gourmandes en électricité

En ce qui concerne l'alimentation, Monsieur Charrier évoque deux points :

- Les potagers sur les immeubles
- Les pilules et la consommation des produits importés

Les enfants ont statué sur davantage de potagers (chaque habitation doit avoir son potager).

Enfin, pour les transports, Monsieur Charrier évoque les transports en commun, les drones, l'école à vélo et les tapis roulants.

Les enfants dégagent quelques idées majeures telles que :

- Davantage de transports en commun et surtout gratuits
- L'aménagement de pistes cyclables
- Des systèmes particuliers permettant de voyager plus vite (téléportation)

Monsieur Charrier clôt la séance en remerciant nos jeunes élus et leur souhaite de bonnes fêtes.

Il rappelle que les prochaines réunions seront organisées le 16 mars et le 25 mai 2019.

